

# De la televisión hacia el trinquet

## Iván Esparza se convertirá en el participante más joven del Campionat Individual

El pilotari de la localitat de Ontinyent logró la plaza para disputar el absoluto tras proclamarse campeón de la competición sub-23

:: MARI CARMEN MONTES

**VALENCIA.** Resulta curiosa la forma en que Iván Esparza se interesó por la pilota y decidió enrollarse las manos y ponerse a aprender la ejecución de los golpes básicos de este deporte. «Empecé a jugar con aproximadamente diez años porque mis padres veían la serie 'L'Aquerra Blanca' y dio la casualidad que en un capítulo vi que jugaban a escala i corda y me llamó la atención. Además, esa misma semana repartieron en mi colegio unos folletos para que nos apuntáramos a jugar a pilota y decidí probar. Nadie en mi familia era pilotari ni conocíamos este deporte antes».

Sus inicios están ligados al club de su pueblo, Ontinyent, donde siempre jugaba con personas más mayores «porque no había niños de mi edad», comenta el joven. Probablemente, entrenar y enfrentarse a gente mayor que él y con mayor nivel como consecuencia de esa diferencia de edad es lo que ha hecho posible que, pese a su juventud, esté a punto de jugar el Individual absoluto y estrenarse, ni más ni menos, que contra un rival como Marrahi.

Ya apuntaba maneras el año pasado, cuando logró ganar la Liga Promesas, la Liga Juvenil y el Individual sub-18. «El 2017 fue un año en el que evolucioné mucho en poco tiempo. Ganar el sub-18 me hizo pensar en el sub-23 e ir con mucha ilusión. Sabía que iba a ser complicado, pero creía en poder ganar». Con los consejos del Moro y Fageca en el Centro de Especialización de Pilota Valenciana (CESPIVA), ha sido capaz de hacer su sueño realidad. Ganar el Individual sub-23 otorga al campeón el gran privilegio, y también responsabilidad, de jugar contra los mejores del momento.

No esconde la satisfacción al hablar de lo que ha logrado a su corta edad y ve cómo el esfuerzo, el sacrificio, y los kilómetros que recorre



Iván Esparza golpea una bola de derechas. :: FEDERACIÓN DE PILOTA VALENCIANA

para llegar a los municipios de la Safor y la Costera, zona donde se juega más a raspall, han tenido su recompensa. Siempre cuenta con sus padres, que se encargan de los desplazamientos, o su abuelo cuando ellos no pueden.

El jueves pasado tuvo otra cita importante en el trinquet. Concretamente, fue el de Bellreguard el escenario en que se midió a Badenes para la lucha por conseguir la plaza que quedaba libre en octavos de final del mano a mano. «Fui a la partida con muchas ganas, pero también un poco nervioso porque todo

dependía de ese choque. Yo llevo pocas segundas partidas jugadas, mientras que Badenes ya lleva más tiempo jugandolas. Quieras o no, eso ayuda a mantener los nervios bajo control, aunque es cierto que no suelo ponerme nervioso». Iván se sintió

comodo «y sabía que si jugaba a mi nivel, podía ganarle». Y lo hizo con contundencia, 25-5.

«El torero lo llaman», bromesa sobre su rival para los octavos de final jugará contra Marrahi el 26 de septiembre en el Nou Trinquet de Guadassuar. «No todos pueden decir que han jugado una partida del Individual contra Marrahi y la verdad es que estoy muy satisfecho de poder hacerlo. Voy con mucha ilusión, pero también sé que las cosas están muy difíciles. Entrenaré y me prepararé bien para ir a disfrutar y a hacer todo lo que pueda», dice contundente.

## Piles proclamará a los campeones del Trofeu 600 anys Generalitat Valenciana

:: MARI CARMEN MONTES

**VALENCIA.** Ian y Canari se enfrentarán a Moltó y Toner IV en la final del Trofeu 600 anys Generalitat Valenciana de la modalidad de raspall. Las dos parejas se han citado este próximo viernes en el trinquet Cis-

car de Piles. El choque dará comienzo a las 23.00 horas y promete ser una auténtica 'nit mágica'.

El camino que las dos formaciones han seguido para llegar a la final ha sido diferente. Comenzaron la andadura en semifinales Moltó y

Tonet IV, que se midieron a Sergio y Sanchi en el Nou Trinquet de Guadassuar. La partida se escapó rápido, y es que la pareja capitaneada por el resto de la localidad de Barxeta no dejó anotar ni un solo juego a sus adversarios. 25-0 y el pase a la final por la vía rápida.

Por otra parte, fue en la cancha de Genovés donde Ian y Canari jugaron contra Marrahi y Brisca. El choque tuvo dos tramos diferenciados. La gran acometida de la pareja roja, encabezada por el campeón individual Ian, hizo que se escaparan en el electrónico hasta tres juegos

(15-0). Los pilotaris que llevaban el ritmo de la partida se sentían cómodos y encontraban el 'quinze' con facilidad. A la contra, Brisca no fue capaz de desplegar todo su potencial como miger y fue Marrahi el encargado de remar por los dos.

No obstante, la pareja azul no se dio por vencida y comenzaron a caer los juegos a su favor hasta el punto de tener val para igualar a 20 y que todo se decidiera en el último juego. Pero Ian y Canari agotaron el último cartucho que tenían guardado y vencieron con un resultado final de 25 por 15.

### AGENDA

#### MARTES 11

**MASSAMAGRELL**  
17:30 horas: Escala i corda. Fageca y Raül contra Santi de Silla y Pere.

**OLIVA**  
17:00 horas: Raspall. Partida de juveniles. A continuación: Moncho y Feo contra Mario y Leandro III.

#### LA LLOSA DE RANES

17:00 horas: Raspall. Partida de juveniles. A continuación: Moncho y Feo contra Mario y Leandro III.

#### MIRCOLES 12

#### GUADASSUAR

17:00 horas: Raspall. Marrahi y Gabi contra Punxa y Roberto. A continuación, escala i corda: Soro III y Salva contra Francés y Félix.

#### CASTELLÓ DE RUGAT

17:00 horas: Raspall. Partida de juveniles. A continuación: Ivan y Ricardet contra Pablo y Sanchi.

#### JUEVES 13

#### RIBA-ROJA

18:00 horas: Escala i corda. Puchol II y Bueno contra Pablo de Sella y Javi.

#### BELLREGUARD

17:00 horas: Raspall. Partida de juveniles. A continuación: Ivan y Raül contra Saletes II y Llorja.

#### VIERNES 14

#### SUECA

17:00 horas: Escala i corda. Partida de juveniles. A continuación: Fageca y Jesús contra Ferrer y Félix.

#### VILAMARXANT

18:00 horas: Escala i corda. Carlos de Massalfassar y Pere contra Julio Palau y Santi.

#### VILA-REAL

18:30 horas: Escala i corda. De la Vega y Carlos contra José Salvador y Bueno.

#### GENOVÉS

17:00 horas: Raspall. Partida de juveniles. A continuación: Moncho y Gabi contra Montaner y Miravalles.

#### PILES

23:00 horas: Raspall. Final Trofeu 600 anys Generalitat: Ian y Canari contra Moltó y Toner IV.

#### SÁBADO 15

#### PELAYO

16:30 horas: Escala i corda. Partida de juveniles. A continuación: Genovés II, Raül y Alvaro contra Fageca, Nacho y Carlos.

#### PEDREGUER

17:00 horas: Escala i corda. Partida de juveniles. A continuación: Francés y Tomás II contra Giner y Félix.



#### BORRIANA

17:30 horas: Escala i corda. Semifinal Trofeu Diputación de Castelló: Soro III y Javi contra Puchol II y Héctor.

#### LA LLOSA DE RANES

16:30 horas: Raspall. Partida de juveniles. A continuación: Sergio y Brisca contra Marrahi, Sanchi y Raül.

#### BELLREGUARD

17:00 horas: Raspall. Mario y Feo contra Chavell II y Ricardet. A continuación: Punxa y Llorja contra Pablo y Roberto.

#### DOMINGO 16

#### BELLREGUARD

17:00 horas: Raspall. Partida de juveniles. A continuación: partida de profesionales.

#### LUNES 17

#### XERACO

17:00 horas: Raspall. Partida de profesionales.

#### BORRIANA

17:00 horas: Escala i corda. Partida de juveniles. A continuación: Francés y Héctor contra De la Vega y Raül.

#### LA POBLA DE VALLBONA

17:00 horas: Escala i corda. Partida de juveniles. A continuación: Santi de Silla y Alvaro contra Julio Palau y Montañal II.



Genovés II no es postula favorit, però assegura que físicament es troba com feia anys. FUMPIVAL

# Amb la vista posada en els campionats individuals

## Les primeres partides es jugaran el dia 24 i el 5 d'octubre

VALENCIA I J. CANO  
@jampilota

■ Encara queda algun trofeu a la vista, però les declaracions de Genovés II i De la Vega una vegada acabada la final del Trofeu Diputació de València de frontó van ser simptomàtiques: els participants dels campionats individuals ja estan centrats en les competicions més emblemàtiques de la pilota.

El jove campió d'Almussafes declarava que després de la final ja toca pensar en el mà a mà on l'objectiu «és arribar el més lluny possible». No precisava més sabedor que no està en el grup dels favorits, però avisava que el temps que queda per al seu debut el dedicarà a preparar-se bé.

Genovés II sí que apareix com un possible en els pronòstics, encara que per darrere dels tres millors de les últimes temporades, Soro III, Puchol II i Pere Roc II. Ell, però, refusa d'etxa condició. «Encara hi ha romàntics que volen que siga favo-



Ian jugarà en la jornada inaugural del dia 24 a Xeraco. FUMPIVAL

### L'ESTRENA

#### A Xeraco i Vila-real

L'individual de raspall comença el dia 24 a Xeraco amb el duel entre Ian i Canari. El d'escala i corda arrancarà el 5 d'octubre a Vila-real, on Santi jugarà contra Pere o José Salvador.

rit, però m'ha tocat un grup molt complicat i tinc els peus en terra».

A continuació, i estes sí que són paraules que agradaran a exos 'romàntics' afegia que «físicament em trobe com ja feia anys i això m'ha permès tornar a agafar una versió molt bona de mi. Amb l'individual vull disfrutar i fer disfrutar a la

### LA PISSARRA

- DIMARTS 11 DE SETEMBRE 17:30
- TRINQUET DE MASSAMAGRELL
- Fageca i Raül
- Santi de Silla i Pere
- DIMARTS 11 DE SETEMBRE 17:30
- TRINQUET D'OLIVA
- Moltó i Tonet IV
- Sergio i Brisca
- DIMARTS 11 DE SETEMBRE 17:30
- TRINQUET DE LA LLOSA DE RAMES
- Mario i Leandro III
- Moncho i Feo
- DIMECRES 12 DE SET. 17:00
- TRINQUET DE GUADASSUAR
- Marràhi i Gabi
- Punxa i Roberto

gent». De gaudir també parlava fa uns dies altre il·lustre en este mateix diari, el campió Soro III, que anava a esperar a tancar la temporada d'estiu per a endinsar-se de ple en la preparació del torneig. Ja està tancada.

Qui no amaga que ja fa temps que pensa en jugar la segona final

consecutiva és Pere Roc II, a qui el trencament fibrillar li ha trastocat els plans. Però no hi ha preocupació perquè debutarà el 13 d'octubre.

L'altre gran nom propi de la competició d'escala i corda és Puchol II, que ha hagut de variar la planificació per les molesties al muscle que l'obligaren a parar de jugar. El de Vinalesa ha distribuït la seua preparació en tres fases. «Amb el contractemps del muscle i la dificultat de compaginar els entrenaments amb les partides,estic en la segona fase», comenta.

L'individual de raspall arrancarà abans i, per tant, els participants porten preparant-se des de fa més temps. El més 'matiner' entre els favorits ha sigut Moltó, que en juliol va començar amb la part física. Una vegada adquirit el to, durant les tres últimes setmanes s'ha dedicat més a la tècnica, amb dues sessions setmanals en el trinquet. A quinze dies vista del debut, el de Barxeta assegura que el treball està fet. «Ara rebaixaré l'exigència per a arribar en les condicions idònies», diu.

Al mes de juliol també volia començar la preparació el campió, Ian, però diverses lesions li ho van impedir. El de Senyera comenta a SUPER que porta un mes a plena dedicació per recuperar-se. Encara està en la fase d'agafar càrrega i en el tram final incidirà més en adquirir rapidesa.